

芳養公民館だより

未来へつながる道
JUNCTION TO THE FUTURE 田辺市

令和3年8月号 No.455

発行：芳養公民館 館長：小川 鏡 主事：宮畑 直弥

住所：田辺市芳養松原一丁目15-8

電話：0739-22-1429 FAX：0739-23-1909



七夕の笹飾りを実施しました

7月1日(木)から7日(水)までの期間、公民館の玄関ロビーに七夕の笹飾りができるコーナーを設置しました。

期間中は、公民館を利用される方々を中心に、地域の子もたちから大人の方々までが『願い事』や『夢』を短冊に書いて、笹に飾り付けをしていただきました。また、親子で一緒に飾り付けを楽しまれている様子も見られました。

「新型コロナウイルス感染症が早く収まってほしい」という願いが一番多かったように思います。その他にも、将来になりたい職業や習いごとの目標など様々な内容が書かれました。

少しでも七夕の雰囲気味わってもらうことができたかと思えます。

ご参加・ご協力していただきました皆さん、ありがとうございました。



熱中症に注意しましょう

8月に入り厳しい暑さが続いています。環境省及び厚生労働省では、新型コロナウイルスを想定した新しい生活様式における熱中症予防のポイントを次のようにまとめています。

- ☑ 暑さを避けましょう
- ☑ のどが渇いていなくても、こまめに水分補給をしましょう
- ☑ エアコン使用中も、こまめに換気をしましょう
- ☑ 暑さに備えた体づくりと日頃から体調管理をしましょう



高温多湿の中でのマスクの着用は体に負担がかかるため、屋外で他の人との距離が2メートル以上とれる場合はマスクを外しましょう。また、マスク着用時には負担のかかる作業や運動を避けるなど熱中症を防ぎましょう。

【参照：環境省・厚生労働省公式ホームページ】

第67回 田辺市美術展覧会(市展)の開催と出展作品募集について

- 会 期：◇第1期 10月1日(金)～10月3日(日) 書・彫塑・生花の部
◇第2期 10月8日(金)～10月10日(日) 洋画・写真・工芸の部

■開催場所：紀南文化会館

■開催時間：9時～17時 ※各期最終日の3日(日)、10日(日)は16時まで

■募集作品：書・彫塑・生花・洋画・写真・工芸

■応募資格：田辺市及びその周辺に住所又は本籍を置く方又は通勤・通学する方、並びに本市出身者。(中学生以下は除く。)

応募希望者は、作品1点につき500円(ただし、高校生は無料)を添えて、下記の日時に紀南文化会館各受付会場へ、9時～17時まで(生花の活け込みは8時45分～12時まで)に直接お持ち込みください。

◇書 9月27日(月) 1階「展示ホール」

◇彫塑 9月27日(月) 1階「展示ホール」

◇生花 9月30日(木) 4階「小ホール」 ※事前申込要

◇洋画 10月4日(月) 1階「展示ホール」

◇写真 10月4日(月) 4階「研修室」

◇工芸 10月4日(月) 4階「小ホール」

※なお、「生花」は事前申込みが必要です。9月10日(金)(当日消印有効)までに、ハガキに住所、氏名、年齢、電話番号をご記入の上、田辺市教育委員会文化振興課へお申込みください。(45人を超えた場合、抽選となります。)

■その他：新型コロナウイルス感染症拡大防止対策を行った上、開催します。(感染が拡大した場合、開催を中止する場合があります。)

■お問合せ：〒646-0028 田辺市高雄一丁目23-1 田辺市教育委員会文化振興課
電話：0739-26-9943(直通/平日8:30～17:15)までお問合せください。

8月の古紙回収予定日(第1・3火曜日)

3日(火)・17日(火)

◎当日の午前中に、芳養公民館前の駐輪場スペースに出してください。

◎回収できるものは雑誌・新聞・ダンボールです。

◎必ず紙ヒモでくくってください。

※回収日以外は、回収できませんので持ち込まないでください。



芳養小学校



令和3年度
健・考・和

第4号
文責 木村 真由美
TEL 22-1422

習慣は人をつくる

1学期が無事終了しました。4月に入学した1年生もすっかり小学校生活に慣れたようです。朝、決まった時間までに登校すること、自分で身の回りの片付けや学習の準備をすること、45分間自分の席に座って学習することなど、ちょっとしんどいなと思うこともあるでしょうが、毎日の積み重ねによって、学校生活の様々なルールが身に付いてきました。習慣として身に付くまでは、それなりの根気が必要ですが、無意識に、当たり前に行える段階になると、それはもう財産といって良いかもしれません。

「良い習慣」は子どもの力を伸ばす

東レ経営研究所の社長を務めた佐々木常夫さんの著書の中に「**良い習慣は才能を超える**」という言葉があります。「良い習慣」について次のように述べられています。

『良い習慣を持っている人は、毎日確実に成長しています。良い習慣の中で最も大事なことは、「人としてあるべき原理原則」を行うことです。「人に会ったら挨拶をする」「時間を守る」「相手を思いやる」「間違っただけをしたらすぐ謝る」などといった人間としてなすべき基本動作がきちんとできることです。』

芳養小学校は、伝統ある校訓『健・考・和』に基づいて教育活動が進められてきました。その中の一つに、みんなで力を合わせて学校をきれいにする清掃タイムがあります。「もくもく・すみすみ・ぴかぴか」を合い言葉に、多くの子どもたちの一生懸命働く姿が見られます。しっかり認め、ほめ、芳養小学校の良い習慣の一つにしたいと思います。



夏休みは子どもたちの生活が不規則になりがちです。家庭は子どもにとって心安らぐ場所であると同時に、生きていく基礎となるより良い習慣を身に付けるところです。子どもたちに良い習慣を身に付けさせるために、学校と家庭が心を合わせて取り組んでいくことが大事であると思います。おうちの方にとっても大変なことかもしれませんが、**小さな積み重ね**から自信と良い習慣をつけることが自立と自律を促す一番の近道です。よろしくお祈りします。

大坊小学校



清く 高く のびのびと
～子どもの姿に成長が見える学校をめざして～



7月20日（火）に、終業式を迎えました。地域の皆様方のお陰で68日間の1学期を無事に過ごすことができ、子どもたちは元気に夏休みを迎えました。子どもたちの七夕の短冊にも、「コロナが早くおさまりますように」という願い事が多くありました。子どもなりに不安を感じたり我慢をしたりしているようです。学校では、このような時だからなおさら子どもたちに様々な体験をさせてやりたいと考えています。

紙すき体験

6月24日（木）に、3年生以上で龍神山路紙保存伝承施設に行ってきました。紙すきの10工程のうち4工程を体験してきました。



私たちの身の回りには、紙でできたものがたくさんあります。紙が無かったら暮らしが成り立たないほどです。私たちが今使っている紙（洋紙）は歴史が浅くて、作られるようになって150年ほどです。今回子どもたちが体験した技法を用いた紙は、約2000年間受け継がれているものです。



紙の原料である森林を大切にすることや、手仕事の大変さや大切さを学ぶことができました。

その後、学年発表の時間に5・6年は紙すきの工程を、3・4年は講師先生のお話に出てきたSDGsについて調べたことをそれぞれ発表しました。

紙を1枚作るのに時間がかかると分かりました。これからは、紙を大切に使いたいです。（3年生）

全部の作業が心に残ったけど、一番心に残ったのは、やっぱり紙すきです。実際にやってみると難しかったです。（6年生）

読書を楽しもう！

文章を楽しむことは一生の宝です。大人になってからも新聞や本に親しめたらどんなに幸せでしょう。



選書会で選んだ本紹介カード

読書をすることによって、学力も上がるでしょうがそれ以上に人生を豊かにするという利点があると思います。

一人一台タブレットを持って文房具として使いこなせるようにとされている時代だからこそ、それを上手く使いこなせる人間としての資質が必要です。



新しく入った本はどれも面白そう！

先日、保護者の方に大坊小学校図書室の貸し出し「家族カード」をお渡ししました。子どもに読み聞かせたい本やご自分が読みたい本など、どんどんご利用ください。

また、地域の皆さん、保護者の皆さんと知恵を出し合って楽しい企画を考えていきたいです。よろしくお祈りします。

明洋中学校



「自主・自律・連帯」8月号
～ 暑い夏 本番！ ～

梅雨も明け、暑い夏がやってきました。地域の皆様方、保護者の皆様方におかれましては、お体に気をつけてお過ごしください。

さて、明洋中学校では1学期も終わり、夏休みに入りました。1・2年生は部活動が新チームになり、新しいキャプテンのもとスタートを切りました。また3年生は部活動が終わりそろそろ入試モードに切り替える時期となってきました。夏休みですが、生徒にとってはいろいろと忙しい休みになりそうです。

◇田辺・西牟婁中学校総合体育大会

7月10日・11日を中心に田辺・西牟婁中学校総合体育大会が行われ、本校の生徒たちも日頃の練習の成果を発揮し頑張りました。県大会出場を獲得した主な成績を紹介します。

- バスケットボール
女子 2位
- ソフトテニス
女子個人 5位 小嶋萌彩・溝口愛彩ペア
- 陸上競技
1年女子100m走 2位 岩井沙弥佳
- 剣道
男子個人 5位 濱口大生
- 体操競技
男子個人
個人総合 1位 中風孔
あん馬 1位 中風孔 鉄棒 1位 中風孔
跳馬 1位 酒井建輝 ゆか 1位 中風孔
女子個人
段違い平行棒 1位 後藤優日
跳馬 1位 後藤優日 ゆか 1位 後藤優日
- 柔道
女子団体 1位
女子個人
70kg超級 1位 中田彩音 70kg級 1位 山口晟諤
63kg級 1位 吉田ゆきな 52kg級 1位 藤田歩
48kg級 1位 堤咲葵 40kg級 1位 南香有希
男子個人
90kg超級 1位 桑木光久 81kg級 1位 横山太海
57kg級 1位 桐山剛



◇校内球技大会を行いました

昨年度は実施できませんでしたが、1・2年生は6月23日、3年生は6月25日に校内球技大会を行いました。1年生はドッチボール、2・3年生はバレーボールを行い、どの学年も笑顔あふれる大会となりました。

生徒たちの笑顔を見ていると改めて行事の大切さを感じました。

